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Zusammenfassung

        
Bei 57 Migränepatienten wurde in einer kontrollierten klinischen Studie die Effektivität der transkutanen elektrischen Nervenstimulation (TENS) gegenüber einem in der DDR zugelassenen Migräneprophylaktikum (Ergocomb) geprüft. Beide Methoden brachten bei einem Drittel der Patienten eine wesentliche Besserung der Beschwerden. Dieses Ergebnis ist bei den vorwiegend therapieresistenten Patienten als Erfolg zu werten. Es ist deshalb legitim, die TENS als Ergänzung der bisherigen symptomatischen Therapie der Migräne einzusetzen.


      
        
Summary

        
In a controlled clinical study of 57 migraine patients, the efficacy of transcutaneous electric nerve stimulation (TENS) was compared to that of migraine prophylactic (Ergocomb) permitted in the GDR. The complaints were significantly reduced by both methods in a third of the patients. This result may be regarded as a significant success mainly in the patients resistant to therapy. So it is legitimate to employ TENS as a supplementation of the present symptomatic migraine therapy.
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